



# 富田 たく



です。

日本共産党杉並区議団控室 電話：3312-2111(2319) FAX：3312-2610  
ホームページ：http://www.tomitaku.jp  
メール：info@tomitaku.jp ツイッター：@tomita\_taku

## 高円寺地域の学校統廃合問題・パブコメ終了!!

# 区民の声を無視する区政は許せない!!



**驚きの答弁で反対意見を無視!**

**【富田】** 反対意見が大多数なのだから、計画見直しを!

**【区】** 個別に言わない方は施策についての同意があると認識。

11月28日に杉並区議会文教委員会が開かれ、「高円寺地域における新しい学校づくり計画」に対する区民意見募集（パブリックコメント）の結果が報告されました。

この計画は杉四小、杉八小、高円寺中の3小学校を統廃合し、現在の高円寺中学の敷地に、施設一体型の小中一貫校をつくるというもので、保護者や地域住民から反対意見や疑問の声がだされています。

9月21日から10月21日までの一か月間で行われたパブコメには、121項目に及び区民意見が寄せられ、そのうち、賛成3件、問題点を指摘して容認28件、反対・否定的意見90件（党区議団調べ）と反対・否定的意見が全体の74%以上となりました。

しかし区は反対の声を無視し、強引に計画を策定してしまいました。委員会の質疑で反対意見が多数なのに、なぜ計画を見直さないのかとの私の追及に区は『そもそもパブリックコメントは区民のお知恵を借りて計画を良くしていくもの』であるとして、計画の根本的な問題点を指摘した反対意見については計画に反映させない姿勢を明確にしました。

また、『パブリックコメントでの意見は地域全谷の意見ではない』『個別に言わない方は施策についての同意があると認識している。』とも答弁。

結局、反対意見がパブコメで大多数となっても、区長が最初に決めた方針は変更しないという事です。

## 区民の声を聞き計画撤回を!

区民の意見の正式な発表の場であるはずのパブリックコメントに対する、このような区の姿勢は、区民無視の区政運営以外の何物でもありません。

今後区も区の姿勢を正すとともに、計画撤回を求めてまいります。

# 超党派で緊急声明発表!「特定秘密保護法案」の廃案を!!

12月3日に杉並区議会の議員有志の12名が区役所にて記者会見を行い、内閣総理大臣と参議院議長に向けた「秘密保護法の衆院での採決強行を弾劾し、参院での慎重審議と廃案を求めます」とした声明を発表しました。

名前を連ねたのは私・富田たくを含む日本共産党杉並区議団6名全員、社民党・市来とも子議員、無所属区民派・けしば誠一議員、新城せつこ議員、区議会生活者ネットワーク・市橋綾子議員、そね文子議員、緑の党・奥山たえこ議員（順不同）の12名です。記者会見には朝日新聞、東京新聞、しんぶん赤旗、IWJなどの記者が集まり、翌日の朝刊で報道されました。

超党派の議員有志は12月5日に国会を訪れ、内閣総理大臣と参議院議長に声明文を届ける予定です。



↑ 記者会見にて声明を発表する杉並区有志

## いきものデータ

- ◆和名：ハゼノキ
- ◆学名：Toxicodendron succedaneum
- ◆分類：被子植物門>双子葉植物綱>ムクロジ目>ウルシ科>ウルシ属



↑ 真っ赤に紅葉した葉

また、干ばつなどで作物が取れないときにアク抜きをして食べていたという記録もあります。あまり知られていませんが、実は私たちの生活にけっこう身近な植物なのです。



杉並のいきもの紹介 54  
真っ赤に色づいた  
蚕糸の森の『ハゼノキ』

12月の初旬、蚕糸の森公園で出会ったハゼノキです。青梅街道側の入り口近くで葉っぱを真っ赤に染めていました。ハゼノキは紅葉の鮮やかさが人気で盆栽にも用いられます。

日本には和ロウソクの原料である木蝋（もくろう）の採取を目的に、江戸時代に持ち込まれたといわれています。果実を蒸した後につぶして採取される木蝋はロウソク以外にも石鹸やクレヨンなどに利用されています。

日本共産党発行

特定秘密保護法案の  
強行採決反対!!



【ご購入の連絡先】

◇日本共産党 杉並地区委員会

日刊●月 3,400円  
日曜版●月 800円

TEL : 3314-5551

FAX : 3318-1492

何でもご相談ください!

税金や国保や年金など、  
区政・生活についてのご相談をお受けしています。  
家族や友人に言えないことでも、  
お気軽にご連絡を!  
メール : info@tomitaku.jp